
 

        第 ４ 回 幌 延 町 教 育 委 員 会 議  会 議 録 
 

日    程  令和５年４月 25日  
開会 10時 30分  

閉会 11時 20分  
場所  役場３階  委員会議室  

出席委員  

委員  澤 谷 敦 美 教育長 青 木 順 一 

参与  

伊藤教育次長 

田村主幹 

 
会議録作成者 

  椿係長 
 

 

 

 

 
委員  前 田 雅 信  

委員  佐 藤 友 子  
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第 4回目の教育委員会議日程を御覧になっていただければと思いま

す。  

まず開会ということでよろしくお願いします。  

私のほうからレジュメに沿ってお話ししたいと思います。  

改めまして皆さんこんにちは。  

入学式終了しまして 6日には幌延中学校で開催しました。  

出席ありがとうございました。  

来賓も 10名以上ということもありまして、何か平常化されてきたと思

っていたのですが、コロナがまた増えてしまいまして、教頭、先生方、

子供たちが感染してしまったということですので、何かちらほらまた出

てきたのかなと思っております。  

やはりマスク着用なしとか、手洗いとか、その辺の徹底がちょっと薄

くなってきているのかなっていう感じがしますので、再度、学校のほう

に指導していきたいと思っております。  

まず、 4月 13日に、Ｊ－ＡＬＥＲＴが鳴りました。  

残念ながら学校の対応が不十分でした。対応がばらばらというか、ス

クールバスが動いているか動いていないかとか、あとＪ－ＡＬＥＲＴが

解除される前に、さくら連絡網が流れてしまうとか対応が不十分で反省

をしているところです。  

現在ですけども全学校共通の危機管理マニュアル、ミサイルに関係し

たものを今作っている最中です。  

今度またいつ起きるか分かりませんので、危機管理マニュアルを作

成、配布して、それに沿って動いてもらうということにしたいと思って

います。  

それとレジュメの次に書いてありますけれども、校長会、教頭会で正

常性バイアスと同調性バイアスの話をさせていただきました。  

非常ベルが鳴っているのを聞いたときどうしますか、ということで

す。  

1番目が、点検だと思って何もしなかったと。  

2番目としてみんなが避難してないので大丈夫だと思ったか。  

3番目として煙が出てないし大丈夫だと思ったのか、  

4番目、安全な場所に避難したか。  

これを学校に戻って先生方とお話してみてくださいっていうことで話

をしています。  

1番目は、非常ベル＝点検、過去の先入観そういうのがあったのかわ

からないですけども正常性バイアスが働いていると。  

3番目、非常ベル、火事＝煙が見えるなんですけども見えなかったの

で大丈夫だと思った。  

あとみんなが避難してないので大丈夫だと思った。これは同調性バイ

アスです。  



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

ただ、緊急事態が起きれば、逃げ遅れなど、危険に巻き込まれる原因

になるので、是非先生方と日頃の訓練でこういうときどう動くかという

のも点検、訓練していただきたいということを話しております。  

日本人は正常性バイアスが働くことが非常に高いらしく、その辺も話

をしました。  

先程言いましたけども先週から今週にかけて、先生方のコロナ感染が

確認されています。ゴールデンウイーク前ですので、改めて、感染対策

を徹底していきたいなと思っています。  

2つ目です。小中一貫教育についてですけども先日、 4月 22日土曜日、

小学校のＰＴＡ総会で、保護者に説明させていただきました。  

このパンフレットを、教育委員会のほうで作成させていただきまし

て、小中一貫の目的、次のように取り組みますとか、これまでの小・中

学校と小中一貫校の違いとか、あとは、資料 3ページには、小中一貫が

どのぐらい導入されているか、あとＱ＆Ａ、江差北中学校と雨竜小中学

校、大体、幌延小・中学校と同じ規模の学校の実践例を載せて、これを

もとにして今度どこに行っても説明していきたいなと思っています。  

リーフレットは今後各学校に配ったり、あとウェブ上に公開したりす

る予定になっています。  

そのあと 4月 27日準備委員会開催予定だったのですけども、先程言い

ましたとおり教頭先生方、あと先生方もコロナ感染が広まっているので

今検討中です。  

メンバーですけども最初は校長会教頭会だけで資料説明をして、その

後の開校準備委員会で、どんな方々にメンバーになってもらおうかとい

うことも話をしていきたいなと思っています。  

最後です。 3番目、全国学力・学習状況調査が 4月 18日に実施されまし

た。多分これから、 7月末に全国の状況、 11月下旬ぐらいに全道の状況

が出てくると思います。  

この辺から、宗谷管内、全道で何位とか出てくるのかなと思いますけ

ども、事前に小学校中学校のほうで自校採点というのをしています。  

どのぐらい採れたかということです。自校採点の結果は本当の点数と

はちょっと違うと思うのですけども、速報値で国語が全道平均並み、算

数・数学、英語は全道を大きく下回っています。  

各学校ではこれから分析を行って今後の方策を立てていくということ

になります。  

先程お配りしましたメルマガというのを私が最近毎週配っていて、 10

月 1日に着任してから 22号になりました。  

22枚出しているということなのですけども、内容として、先程御覧に

なったかなと思うのですけども、管理職宛てで気付いたこととか、あ

と、本の紹介をしております。  

この後、今日の午後にこれを発行しようかなと思っているものを今持

ってきたのですが、まず全国調査が終わり自校採点の結果を見ながら、

前半を先生方の授業の課題がこんなところにないでしょうかということ

を載せています。  

今年度頑張ってほしいところでは、振り返りの時間での定着、今日ど

んな勉強をしたかというのを後半授業の終わり前 10分 5分で振り返る場

面を必ず作るということです。  

実際、この前の授業参観日をご覧になったかと思うのですが、 5年生

の授業、まとめの時間、先生が何と言ったかというと、次の時間にまと

めますと言いました。 1番最後です。子供たちは忘れます。  

次の時間は、 6年生の先生、算数の授業の最後、まとめの時間で何を

したかというと、自分でまとめています。黒板に今日はこういうことを

やりましたということを黒板に書いて終わりました。  

それではちょっとまずいなあと思ってここに書いた 1番目ですね、授

業は小学校で 35、中学校では 40分で勝負してください、残りの 10分は今
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日の学習の振り返りを行うこと。最後は子どもの声でまとめてあげてく

ださい。今日、どんなことを勉強した、こんなことをやりました、あん

なこと言いましたということを、拾い上げて、最後にまとめてあげると

いうことです。そういうのが必要かな。  

あとノートです。ノートをご覧になっていただければと思うのですけ

ど今日 1日どんな勉強をしたか分かるノートなのかどうか、これをチェ

ックしてみてくださいと。  

あと家庭学習についてということです。  

次に書いたのが学校行事について、コロナ前に戻していいのでしょう

かというところですね。その辺も書いております。  

先生方って結構忙しいので、本読むとか、他の学校でどんな実践して

いるかというのは、なかなか時間がないので、こういうところで紹介し

ていきたいなと考えております。  

もし 23号からみたいなとか、希望があればメールアドレスを教えてい

ただければ送りたいと思いますのでお願いしたいなと思います。  

以上です。  

何かありますか。  

すごいですね、この前の授業参観日も 100何十人、集まっていたとい

うことで、校長先生がこんなに集まる学校は管内でも稀だねという話は

していました。  

非常に学校教育に熱意、そういうのを感じるところだなあと。  

大体ＰＴＡ総会はいなくなるのですが、でもしっかり皆さんいて、非

常に教育に熱心だな、興味関心があるのだなあと思いました。  

ということはもう少しきちんと情報提供しなければならない。学校で

今、何が行われているのか、何が変わろうとしているのか、最後ＰＴＡ

会長さんが言われたようなことだと思います。  

よろしいですか。  

 

それでは教育委員会議を始めたいと思います。  

本日の出席ですが教育委員さん、 3名ということで、よろしくお願い

します。  

会議時間の決定につきまして、大体 1時間程度、目途に進めたいと思

います。ご協力をお願いします。  

前回会議録の署名につきましては、出席委員にいただきました。  

本日の会議録作成者の氏名につきまして、総務学校グループ椿係長に

お願いしております。  

諸般の報告につきましては、議案書の会議日程表の 10ページの紙面に

おいて報告いたします。  

それでは、協議事項に入りたいと思います。  

本日、協議事項ですけども報告案件 5件、協議案件が 3件でございま

す。  

それではまず、報告第 1号、教育委員会事務局職員の発令について上

程しますので、事務局の説明をお願いいたします。  

 

はい。  

それでは報告第 1号、「教育委員会事務局職員の発令について」、事務

局よりご説明申し上げます。  

令和 5年 3月 31日及び、 4月 1日付けで人事異動の発令がありましたので

報告するものです。  

一覧表をご覧ください。  

まず、 3月 31日付けです。  

問寒別生涯学習センター所長で社会教育主事の三田地和美さんが、再

任用期間満了に伴い、教育委員会職員の併任を解いております。  

総合体育館・社会体育係長の無量谷智郁さんが退職することに伴い、
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幌延町へ出向を命じております。  

次に、 4月 1日付けです。  

社会教育グループ・田村浩希主幹ですが、社会教育係長の兼職が解か

れ、社会体育係長及び社会教育主事を兼務することとなりました。  

社会教育グループの岩田悠作主任が社会教育係長に昇任となりまし

た。  

欠員となりました総合体育館には、総務財政課財政グループの濱下純

司主任が発令されました。  

同じく、欠員となりました問寒別生涯学習センター所長には、元幌延

消防支署職員の秋山将さんが教育委員会職員に併任発令され配属となり

ました。  

以上、ご協議のほど、よろしくお願いいたします。  

 

はい。ただいま説明ありました報告第 1号につきまして質問意見ござ

いませんか。  

 

よろしいですか。  

 

はい。  

 

只今説明のありました報告第 1号につきまして報告のあったとおり、

承認することとしますよろしいですか。  

 

はい  

 

ありがとうございます。  

それでは、次に報告第 2号、幌延町立学校学級編制及び教職員の配置

状況について上程します。事務局の説明をお願いします。  

 

はい。  

それでは、報告第 2号「幌延町立学校学級編制及び教職員の配置状況

について」事務局より、ご説明いたします。  

次のページをお開き願います。  

令和 5年 4月 10日時点の「令和 5年度学級編成等一覧」です。  

はじめに、幌延小学校ですが、  

児童数は 96名で昨年度より 7名減となっております。  

学級数については、昨年度と同じです。  

教職員数は 16名で 1名減となっております。理由としましては、児童

数が 100名を下回ったことによる定数の減です。  

加配は、指導工夫改善加配と授業力向上加配と体育専科加配の 3名で

す。授業力向上加配と体育専科加配は、豊富小学校や問寒別小学校への

兼務発令となっております。  

続きまして、問寒別小学校ですが、  

児童数は 12名で昨年度より 1名の減となっております。  

学級数については、普通学級は 1・ 2年生と 3・ 4年生の複式と 5年生の 3

学級、特別支援学級は 1学級（言語 1）で学級数は昨年度より 1増となっ

ております。 6年生は欠学年となっております。  

教職員数は 7名で昨年度と同じです。  

理由としましては、体育エキスパート加配が終了しましたが、普通学

級が 1学級増のため、差し引き増減なしということです。  

続きまして、幌延中学校ですが、  

生徒数は 52名で昨年度と同じです。  

学級数については、普通学級は 3学級で変わりありません。特別支援

学級は 2学級 3名（知的 1、情緒 2）で、昨年度と学級数は同じですが卒業
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のため 1名減（情緒）となっております。  

教職員数は、 15名で変更ありません。  

免許教科外解消加配については 3年目となり、引き続き、問寒別中学

校、豊富中学校、兜沼中学校に兼務発令しております。  

続きまして、問寒別中学校ですが、  

生徒数、学級数、教職員数、すべて昨年度と同数です。  

次に、児童生徒の総数ですが、小学校の児童数は 108名で昨年度より 8

名減、中学校の生徒数は 55名で前年度と同数です。  

児童生徒の合計は 163名で、昨年度より 8名減なっております。  

学級総数は、小学校の普通学級が昨年度より 1学級増となっており、

小・中あわせた学級数は 19学級で、昨年度より 1学級増となっておりま

す。  

最後に、教職員数ですが、小学校が 23名で昨年度より 1名減となって

おり、中学校は 19名で昨年度と同数です。小・中合わせて 42名で昨年度

より 1名減となっております。  

以上で、報告第 2号の説明とさせていただきます。よろしくお願いい

たします。  

 

只今説明のありました報告第 2号につきまして質問、御意見がござい

ましたらお受けしたいと思います。  

 

よろしいですか。  

 

はい。  

 

それでは、只今説明のありました報告第 2号につきまして、報告のあ

ったとおり、承認することとしますよろしいですか。  

 

はい。  

 

はい、ありがとうございます。異議なしと認めます。  

それでは、続きまして、報告第 3号、幌延情報教育センター運営委員

会委員の委嘱について上程いたします。事務局の説明をお願いします。  

 

はい。  

それでは、報告第 3号「幌延情報教育センター運営委員会委員の委嘱

について」事務局より、ご説明いたします。  

幌延情報教育センター運営委員会委員の委嘱については、幌延情報教

育センター運営規約に基づき、委嘱しましたので報告いたします。  

委員の委嘱期間は、令和 5年 4月 21日から令和 6年 3月 31日までとなりま

す。  

委員については充て職として、各学校の校長及び教頭の他、各学校長

より主任研究員として推薦いただいた教諭 1名ずつの、計 9名となってお

ります。  

今回、委嘱した方々の氏名・生年月日・住所につきましては記載のと

おりとなります。  

今回、新たに委嘱した方は、表内 5段目、問寒別小中学校の中村智江

校長、 7段目、幌延小学校の石戸谷和利教諭、 8段目、幌延中学校の矢橋

智陽教諭の 3名です。  

以上、報告第 3号の説明とさせていただきます。よろしくお願いいた

します。  

 

はい。只今説明のございました報告第 3号につきまして、質問、意見

ございますか。お受けしたいと思います。  
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特によろしいですか、それでは、只今説明のありました報告第 3号に

つきまして、報告のあったとおり、承認することでよろしいでしょう

か。  

 

はい。  

 

お願いします。  

それでは、次に報告第 4号ですね、幌延町放課後子ども教室運営委員

会委員の委嘱について上程いたします。事務局の説明をお願いいたしま

す。  

 

はい。  

報告第 4号  幌延町放課後子ども教室運営委員会委員の委嘱につい

て、ご説明いたします。  

幌延町放課後子ども教室運営委員会委員の委嘱については、幌延町放

課後子ども教室運営委員会設置要綱に基づき委嘱しましたので、ご報告

いたします。  

委員の任期は令和 5年 4月 1日から令和 6年 3月 31日までの 1年となりま

す。  

今回、委嘱した方については、昨年度に引き続き 8名の方から再任に

ついて、 2名の方から新任についての承諾をいただいております。  

新任者の方ですが、 1人目は表内 2段目、中村智江氏、問寒別小中学校

の校長です。  

2人目は表内 7段目、畠山寿美恵氏、こどもの広場のボランティアと放

課後児童クラブの支援員です。  

幌延小学校のＰＴＡ会長については、 4月 22日の幌小ＰＴＡ総会で決

定されましたので、承諾いただいた後、委嘱することとしております。  

正式に決まりましたら、改めてご報告いたします。  

以上、報告第 4号のご説明とさせていただきます。  

よろしくお願いします。  

 

只今説明のございました報告第 4号につきまして、質問意見ございま

したらお願いします。  

 

はい、ありがとうございます。  

 

只今説明のありました報告第 4号につきまして、報告のあったとお

り、承認することでよろしいでしょうか。  

 

はい。  

 

それでは、次に報告第 5号、幌延町スポーツ推進委員の委嘱について

上程いたします。事務局の説明お願いします。  

 

報告第 5号幌延町スポーツ推進委員の委嘱について、ご説明します。  

幌延町スポーツ推進委員の委嘱については、幌延町スポーツ推進委員

に関する規則に基づき既に報告しており、委員の任期は、令和 4年 4月 1

日から令和 6年 3月 31日までの 2年間となっております。  

委員の定数は 13名以内で、現在、委員は 8名です。  

今回、新たに委嘱した方は、 1名です。橋元  誠氏、問寒別郵便局の

局長です。任期は、令和 5年 4月 1日から令和 6年 3月 31日までの 1年間とな

っております。  

令和 5年 3月 31日まで、スポーツ指導員として活動していただいており
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青木教育長  

 

ましたが、任期満了に伴いスポーツ推進委員として活動に協力いただき

たい旨を打診し、承諾いただいたものです。  

以上、報告第 5号のご説明とさせていただきます。よろしくお願いし

ます。  

 

はい。只今説明がございました報告第 5号につきまして、質問意見ご

ざいますか。  

 

はい。お願いします。  

 

スポーツ指導員の方々なのですけれども、皆さんに打診されたという

ことなのですか。  

 

はい、スポーツ指導員の方ですね、現在 5名おりまして、その方たち

の再任についてですね、打診したところ、委員としての活動はお受け出

来ないということで、推進員の依頼をそれ以前にもう受けられないとい

うことだったものですから、今回そのときに声掛けさせていただいたの

は、一応皆さんに言ったのですけども、橋元誠さんのみということでし

たので、その方はスポーツ推進委員ということで、今後活動いただきた

いなと考えております。  

 

はい、分かりました。ありがとうございます。  

 

はい。他にございますか。  

よろしいですか。  

それでは、只今説明のありました報告第 5号につきまして、報告のあ

ったとおり、承認することでよろしいですか。  

 

はい。  

 

はい、ありがとうございます。  

異議なしと認めまして、承認いたします。  

 

次に、協議案第 1号にいきます。  

幌延町社会教委委員兼幌延町生涯学習センター運営審議会委員の委嘱

について上程いたしますので、事務局の説明をお願いいたします。  

 

協議案第 1号幌延町社会教委委員兼幌延町生涯学習センター運営審議

会委員の委嘱についてご説明いたします。  

幌延町社会教育委員兼幌延町生涯学習センター運営委員の委嘱につい

ては、幌延町社会教育委員に関する条例及び幌延町生涯学習センター条

例に基づき、昨年度、委嘱しているところです。  

今回、委員の改選期ではありませんが、令和 5年 4月 1日付人事異動に

伴い委員の不足が生じましたので残任期間の委員委嘱について、次のと

おり委嘱したいので、ご協議をお願いするものです。  

新任者として委嘱する方ですが、中村智江氏、幌延町立問寒別小中学

校の校長です。  

委嘱の期間は、大内前社会教育委員の残任期間で、令和 5年 4月 25日か

ら令和 6年 3月 31日までとなります。  

以上、協議案第 1号の説明を終わります。ご協議のほどよろしくお願

いします。  

 

はい。只今説明のございました協議案第 1号につきまして、質問、ご

意見ありましたらお受けしたいと思います。お願いします。  
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よろしいですか。  

 

はい。  

 

協議案第 1号につきまして原案のとおり決定することにご異議ござい

ませんか。  

 

はい。  

 

異議なしと認めまして、原案のとおり決定させていただきます。  

次に、協議案第 2号令和 5年度要保護及び準要保護児童生徒の追加認定

について上程いたします。事務局の説明お願いします。  

 

（非公開）  

 

それでは、協議案第 2号ですねにつきまして原案のとおり決定するこ

とに御異議ございませんか。  

 

はい。  

 

異議なしと認めまして、原案のとおり決定させていただきます。  

それでは最後、協議案第 3号、幌延町奨学生候補者について、上程い

たしますので、事務局の説明をお願いいたします。  

 

（非公開）  

 

それでは、ただいま、協議案ですね第 3号につきまして、原案のとお

り決定することに御異議ございませんか。  

 

はい。  

 

それでは異議なしと認めまして、原案のとおり決定させていただきま

すありがとうございます。  

以上で提案された案件については種、全てですね終了いたしましたの

で、第 4回、教育委員会議を終了させていただきます。  

 

以下、余白  

 

 

 

 

 

 

 



 

上記のとおり調整した。  
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